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Soares

NESTA EDIÇÃO

Durante o Fórum de Prefeitos, realizado nesta 
quinta-feira (5) em Resende, o secretário estadual de 
Desenvolvimento Econômico, Vinícius Farah, disse que 
a região gerou, nos primeiros oito meses de 2023, cerca 

de 55 mil novos empregos - mais do que a metade dos 
100 mil postos de trabalho criados em todo o Estado do 
Rio no mesmo período. Ele acrescentou que o Médio 
Paraíba representa 10% do valor agregado do PIB. Já 

o governador Cláudio Castro destacou que o Rio foi 
um dos dez estados que mantiveram suas alíquotas de 
ICMS.
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O governador Cláudio Castro, 
o secretário de Estado de Turismo 
e deputado estadual, Gustavo Tu-
tuca, e o prefeito de Piraí, Ricardo 
Passos, inauguraram na noite desta 
quinta-feira (5) o novo prédio do 
Fundo de Previdência de Piraí, 
que recebeu o nome de Arthur 
Henrique Gonçalves Ferreira, em 
homenagem ao prefeito Tutuca, 
falecido em 6 de outubro de 2022, 

há exatamente um ano.
Além disso, Castro e repre-

sentantes do Instituto de Terras e 
Cartografia do Estado do Rio de 
Janeiro (Iterj) entregaram 278 Ter-
mos Administrativos de Reconhe-
cimento de Posse e Moradia para 
moradores do Morro do Batista no 
Varjão, além dos bairros Fraternida-
de e Bela Vista, em Arrozal.
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ESTADO DO RIO

Metade dos empregos criados
em 2023 são do Médio Paraíba

Região também é responsável por mais de 10% do PIB por valor agregado no estado

VOLTA 
REDONDA
Prefeitura 
investe em 

energia 
solar para 

escolas 
municipais

Uma usina de energia solar 
com investimento total de R$ 2 
milhões, sendo endo R$ 1,5 milhão 
relativo ao investimento do PEE 
da Light e o restante de recursos da 
prefeitura, vai fornecer eletricidade 
a dezenove escolas municipais de 
Volta Redonda a partir dos próxi-
mos meses.A medida as tornará 
autossuficientes energeticamente e 
vai trazer economia de R$ 500 mil 
anuais ao município.
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Foto: Paulo Dimas

Trabalhadores preparam local que receberá as placas que convertem luz solar em energia elétrica

PIRAÍ
Cláudio Castro inaugura novo 

prédio do Fundo de Previdência

Durante sua passagem pelo 
Sul Fluminense, o governador 
Cláudio Castro anunciou nesta 
quinta-feira (5), em Barra Man-
sa, o repasse de R$ 18 milhões 
do Fundo de Assistência Social 
para o Restaurante do Povo. 
Ele também assinou o Termo 
de Cooperação Técnica do 
contrato de R$ 41 milhões para 

asfaltamento no município. 
Na ocasião,o vice-governa-

dor Thiago Pampolha anunciou 
que o Governo do Estado pode 
liberar mais R$ 13 milhões para 
a construção de uma barragem 
no Rio Barra Mansa, na região 
de Ataulfo de Paiva, onde já há 
estudos técnicos sendo feitos.
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Foto: Paulo Dimas

Castro repassa
R$ 18 milhões 

para Drable reabrir 
Restaurante do Povo

Drable e Castro mostram réplica 
do cheque que vai garantir 
reabertura do restaurante

EFETIVO POLICIAL NA REGIÃO
Governador quer ‘resgatar’ 

policiais cedidos a 
instituições públicas do RJ
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Kartistas disputam Copa FKR 
em VR neste fi m de semana

VELOCIDADE
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Enel aumenta número de 
colaboradores em Angra
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PIRAÍ
Mulher é presa 

por omissão 
em estupro da 

própria fi lha
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FEMINICÍDIO À 
LUZ DO DIA

Homem mata 
ex-companheira

no Centro de 
Angra dos Reis
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Dois homens são executados 
em Itatiaia
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Angra faz entrega de 
cartões do Supera RJ
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Sul Fluminense 

Implantes dentários: Atualmente 
a estética, em especial o sorriso, agre-
ga um valor social considerável em 
nossas vidas. Por isso, pacientes que 
sofrem com a perda 
de um dente de-
sejam sua restau-
ração de forma 
rápida e segu-
ra. O uso de 
implantes 
dentários 

com a finalidade de reabilitação foi 
confirmado por inúmeros trabalhos 
científicos, comprovando a sua eficá-
cia nos procedimentos de reabilitação 
oral. 

Radioterapia: O câncer de cabeça 
e pescoço a nível global é o sexto mais 

comum. O carcinoma espinoce-
lular do epitélio oral (OSCC) 
é encontrado em 90% dos 

casos. Sendo a radioterapia 
uma das opções de trata-

mento.
A radiotera-

pia tem um 
efeito sig-
nificativo, 
p o d e n d o 
assim difi-
cultar a an-
coragem do 
implante no 
tecido ósseo 
(osseoin-
tegração). 
O tecido 
ósseo é 
caracte-
r i z a d o 
por uma 
r e c u -
peração 
l e n t a , 
podendo 
demorar 
m e s e s 

ou anos. Implantes dentários em pa-
cientes irradiados:

O intervalo de tempo ideal para 
o tratamento, entre a radioterapia e a 
instalação do implante, de modo a não 
afetar o implante ainda é questão de 
alguns debates.  Entretanto, a maioria 
dos estudos relatou uma espera em 
média de um a três anos para iniciar o 
tratamento com implante.

Em casos que o diagnóstico pre-
coce é possível, o tratamento de 
implante deve ser realizado de 3 a 6 
meses antes do início da radioterapia.  
Além disso, o tempo da radioterapia, 
dose de radiação, tipo de implante co-
locado, diferenças entre as condições 
sistémicas do paciente, tabagismo, 
fatores oclusais e o período de acom-
panhamento, são fatores que devem 
ser levados em consideração.

A EVOLUÇÃO DAS TÉCNICAS
Os impactos negativos da radiote-

rapia são inegáveis. Entretanto, trata-
mentos com implantes em pacientes 
irradiados cabeça e pescoço não de-
vem mais ser considerados uma con-
traindicação. A evolução das técnicas 
contribuiu muito para o aumento da 
taxa de sucesso dos implantes nesses 
pacientes, sendo uma opção válida. 
Diante de um bom planejamento 
clínico, radiográfico e com acompa-
nhamento do médico oncologista, os 
implantes devem ser indicados.

Leia  mais

é dentista, especialista em Im-
plantodontia

DAYANE STEPHANIE 
MAIA BARDELA

Restaurando a con� ança 
através dos implantes dentários

Saiba qual o melhor caminho para restaurar sua autoestima

GERAL

Volta Redonda

O elenco do Volta Redon-
da fez o seu penúltimo treino 
preparatório para o jogo contra 
o Paysandu, na manhã desta 
quinta-feira (5), no estádio 
Raulino de Oliveira. Neste 
sábado (7), às 18h, no Raulino, 
o Esquadrão de Aço recebe a 
equipe paraense, pela 6ª roda-
da do quadrangular final do 
Campeonato Brasileiro Série 
C. 

Os atletas começaram a 
atividade com um aquecimen-
to no gramado. Em seguida, 
o grupo participou de um 
treino tático e, na sequência, o 
técnico Rogério Corrêa orga-
nizou um coletivo para ajustar 
a equipe. Nesta sexta-feira (6), 
o Tricolor de Aço encerra a 
preparação para a partida que 
pode definir o acesso à Série B 
ou a permanência na terceira 
divisão nacional. 

INGRESSOS
Os ingressos já estão dis-

poníveis nos pontos de ven-

da antecipada. O torcedor 
que comparecer no ato da 
compra com uma camisa do 
Voltaço ou qualquer blusa nas 
cores amarela e preta, vai pa-
gar meia-entrada no valor de 
R$20,00 (vinte reais). 

Foto:  Raphael Torres

Voltaço faz último treino 
antes de encarar o Paysandu

Nesta sexta-feira, o time encerra a preparação para
a partida que pode defi nir o acesso à Série B

Esquadrão de Aço recebe o Paysandu, pela 6ª rodada do quadrangular final do Campeonato Brasileiro Série C

Volta Redonda

A Praça Sávio Gama, no 
bairro Aterrado, abrigará nesta 
sexta-feira (6), a Exposição 
Cultural Folclórica de Volta 
Redonda (Expo Culfo), das 
09h às 16h. O evento da Se-
cretaria Municipal de Ação 
Comunitária (Smac) contará 
com barraquinhas de comidas 
típicas dos estados brasileiros, 
tradicional feira de artesanato, 
além de apresentações musi-
cais e danças folclóricas.  

Entre os pratos vendidos 
estarão: arroz carreteiro, es-
condidinho de carne seca, 
canjica, doces, bolos, broas, 
canjiquinhas, pinhão, feijão 
tropeiro e bebidas. Os produ-
tos serão vendidos a preços po-
pulares, o dinheiro arrecadado 
será revertido para os grupos 
de convivência da Smac. A 
Expo Culfo faz parte das ações 
desenvolvidas nos 35 Centros 
de Referência de Assistência 
Social (Cras) do município. 
No mês de agosto, o tema fol-
clore brasileiro foi apresentado 
e o evento é o resultado dessas 
atividades com os usuários. 

“Cada grupo teve a oportu-
nidade de pesquisar e trabalhar 
a cultura e o folclore do estado 
escolhido e o resultado será 

apresentado através da exposi-
ção. Ao todo são 22 barracas, 
divididas entre comida, arte-
sanato, além de apresentações 
de peças teatrais, brincadeiras, 
contação de histórias e ca-
poeira. Sabemos que a nossa 
cidade é composta por pessoas 
que vieram de vários estados, 
nosso objetivo é valorizar essas 
culturas. Com isso, estamos 
promovendo o respeito, a dig-
nidade e a cidadania de todos”, 
explicou a coordenadora da 
Divisão do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de 
Vínculo, Patrícia Pereira. 

A secretaria municipal de 
Ação Comunitária, Carla Du-
arte, destacou que o evento 
visa incentivar o empodera-
mento dos grupos de convi-
vência.

“É uma ação intergera-
cional, que envolve todos os 
participantes dos Grupos de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos. Este evento, além 
de servir para a socialização 
deles, aumenta a autoestima e 
o protagonismo, uma vez que 
a população de Volta Redonda 
passa a conhecer os trabalhos 
desenvolvidos por eles. Venha 
participar e traga toda sua fa-
mília”, convidou a secretária.

Praça Sávio Gama sedia 
exposição cultural folclórica 

em Volta Redonda

- Loteria Meia-Meia (Aterrado)
- Drogarias Povão (Vila e Amaral 
Peixoto)
- Empório Brasil (Retiro)

No sábado (7), os ingressos 
serão comercializados nas bi-

lheterias do Raulino de Oliveira 
a partir das 14h. 

Setor Azul: Volta Redonda
Setor Laranja: Paysandu
Setor Verde: gratuidade

PONTOS DE VENDA ANTECIPADA:
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MOSAICO

Assunto encerrado

O plenário do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) manteve, na 
noite da última terça-feira (3), o acórdão do Tribunal Regional 
Eleitoral do Rio de Janeiro (TRE-RJ) que cassou os registros dos 
candidatos a vereadores do Movimento Democrático Brasileiro 
(MDB) por fraude à cota de gênero nas Eleições 2020 no municí-
pio de Piraí, no Sul Fluminense. 

  

Com isso, Vicente  Celestino do Nascimento, que havia sido 
eleito vereador pelo partido, perdeu o mandato, dando lugar em 
definitivo a Roberto Horta Jardim Salles (PSB). 

  

Betão, como é mais conhecido, já havia assumido a cadeira de 
Vicente, por determinação no TRE-RJ, sendo agora mantido no 
cargo até o fim da legislatura.

  

APOIO
O Sindicato dos Metalúr-

gicos do Sul Fluminense vai 
lançar oficialmente nesta sexta 
(6), na Câmara Municipal de 
Volta Redonda, a campanha so-
bre o turno de revezamento na 
CSN. O sindicato defende o 
retorno do turno de seis horas 
e quer o apoio da sociedade.

LIDERANÇAS EM 
MOVIMENTO

A presidente do Sicomércio 
de Barra Mansa, Porto Real, 
Quatis e Rio Claro, Lilian Pa-
nizza, representou as cidades 
de Barra Mansa, Porto Real, 
Quatis e Rio Claro, no evento 
Líderes em Movimento, pro-
movido pelo Sebrae Nacional 
nos dias 2 e 3 de outubro,  em 
Foz do Iguaçu. O objetivo do 
encontro foi mobilizar lideran-
ças para alavancar os pequenos 
negócios.

ATIVIDADES
O congresso contou com 

mais de 30 especialistas nacio-
nais e internacionais, mais de 
20 talks, painéis e casos de su-
cesso no evento indicado para 
líderes institucionais, públi-
cos, empresários de pequenas 
empresas e empreendedores 
que participaram do diálogo 
público, que possuem poder de 
influenciar setores econômicos, 
comunidades, cidades, estados 
e país, e são protagonistas das 
grandes causas de melhoria do 
ambiente de negócios.

HOMENAGEM
A Câmara  de Volta Redon-

da aprovou Moção  de Congra-
tulações e Aplausos ao Jornalis-
ta Thiago Franklin e entregou a 
homenagem na  sessão plenária 
do dia  5 de outubro. A iniciati-
va foi do presidente da Câmara 
Municipal, Paulo Conrado.

QUEM É
Thiago Franklin, nascido 

e criado em Volta Redonda, é 
jornalista de destaque nacional 
com seu  canal  sobre o Bota-
fogo  de Futebol e Regatas no 
YouTube, onde é fonte de noti-
cias exclusivas, com ética e cre-
dibilidade, tendo conquistado  
o respeito e admiração tanto do 
público que o assiste, quanto  
dos maiores e mais diversos 
jornalistas e comunicadores do 
jornalismo esportivo do Brasil.

JUSTIFICA 
Paulo Conrado, em sua jus-

tificativa, ressaltou que “Thiago 
Franklin merece também reco-
nhecimento desta Casa Legisla-
tiva, por levar o nome da cidade 
de Volta Redonda aos seus mi-
lhares de seguidores. Mesmo 
alcançando sucesso profissional 
na capital do Estado, entrevis-
tando personagens de suces-
so no mundo do esporte, ele  
sempre valoriza sua trajetória e 
menciona com carinho o nome 
da nossa cidade”.

PEQUENAS E MÉDIAS

No Dia Nacional da Micro 
e Pequena Empresa, o Sebrae 
Rio realizou novo levantamen-
to e registrou que, em 2023, 
foram fundadas mais de 40,7 
mil microempresas e empresas 
de pequeno porte no Estado do 
Rio de Janeiro, um crescimen-
to de 0,3% em relação ao mes-
mo período do ano passado. 
Este ano, os empreendedores 
do Rio de Janeiro criaram mais 
de 40,7 mil empregos formais 
no estado. 

 

NO ESTADO
Atualmente, o Estado do 

Rio de Janeiro conta com mais 
de 540,7 mil dentro desse per-
fil, sendo 446,4 mil micro-
empresas e 94,2 mil empresas 
de pequeno porte. O setor 
de Serviços é responsável por 
45,22% dessas empresas, na se-
quência vem o Comércio com 
33,33%, seguido pela Indústria 
com 11,16%, Economia Cria-
tiva com 7,27%, Turismo com 
2,82% e Agropecuária com 
0,21%.

 

VOCAÇÃO
“O brasileiro tem uma 

grande vocação para ser dono 
do próprio negócio. O flu-
minense tem uma tendência 
em buscar novos modelos e é 
um empreendedor nato. Os 
pequenos negócios são impres-
cindíveis para a nossa econo-
mia. Para que essas empresas 
continuam prosperando, é 
necessário melhorar nosso am-
biente de negócios e estimular 
quem empreende ou tem esse 
desejo”, avalia Antonio Alva-
renga, diretor-superintendente 
do Sebrae Rio.

 

DISTRIBUIÇÃO
A capital concentra 49% 

das micro e pequenas empresas 
do estado, seguido por Niterói 
(5,36%), Duque de Caxias 
(3,76%), São Gonçalo (3,32%), 
Nova Iguaçu (2,80%), Campos 
dos Goytacazes (2,56%), Petró-
polis (2,41%), Volta Redonda 
(1,80%) e Cabo Frio (1,66%).

DÉFICIT
O Governo do Estado do 

Rio de Janeiro enviou à Assem-
bleia Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro o Projeto de Lei 
Orçamentária Anual (LOA) 
de 2024, publicado no Diário 
Oficial desta quinta-feira (5). 
O texto prevê um déficit de R$ 
8,53 bilhões no orçamento do 
ano que vem. De acordo com 
o projeto, em 2024 a receita 
líquida estimada é de R$ 104,56 
bilhões e as despesas previstas 
somam R$ 113,09 bilhões.

LDO
As previsões de arrecadação 

e despesas são maiores do que 
as previstas na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias de 2024 (Lei 
10.071/23). A LDO determina 
as bases da formulação do pro-
jeto orçamentário. A previsão 
era de déficit de R$ 3,6 bilhões, 
com receita líquida estimada 
em R$ 96,4 bilhões e despesa 
na casa dos R$ 100 bilhões.

Sul Fluminense

O governador Cláudio Castro 
assinou, nesta quinta-feira (5), o 
Termo de Cooperação do Pro-
jeto Estradas Agro RJ, que prevê 
investimentos de R$ 20 milhões 
na melhoria dos acessos às estra-
das rurais das cidades do Médio 
Paraíba. A cerimônia fez parte 
do Fórum de Prefeitos, promo-
vido pelo Governo Presente, em 
Resende. No encontro, também 
foram apresentados os valores 
repassados às gestões municipais: 
mais de R$ 1,2 bilhão somente 
em 2022, por meio do Programa 
Pacto RJ, com ações em diversas 
áreas, como obras de infraestru-
tura, educação, estradas e saúde.

- A assinatura do AgroRJ ra-
tifica o compromisso do nosso 
governo com esse setor produ-
tivo. Estamos atendendo a uma 
demanda local importante e tra-
balhando para fortalecer a econo-
mia do estado. E os resultados já 
podem ser vistos, no crescimento 
do número de novas empresas e 
de postos de empregos. O Go-
verno Presente é a oportunidade 
de estarmos juntos com as pre-
feituras, que estão mais próximas 
da população. E o fórum reforça 
essa parceria, trazendo para nós as 
principais demandas locais - afir-
mou Castro.

O Estradas Agro RJ vai pro-
mover melhorias nas estradas vi-
cinais para levar desenvolvimento 
às áreas rurais e possibilitar o 
escoamento da produção. A Se-
cretaria de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento vai desti-
nar R$ 20 milhões mensais para a 
execução do programa.

- A retomada do Governo 
Presente é significativa neste 
momento. Precisamos unir es-
forços, governo e prefeituras, para 
levarmos qualidade de vida para a 
nossa população, desenvolvendo 
política pública efetivas. O desa-
fio é grande, mas o Governo do 
Estado estará ao lado de todos 
- disse o vice-governador Thiago 
Pampolha.

O Termo de cooperação foi 
assinado pelo governador em 
conjunto com os prefeitos das  ci-

dades beneficiadas: Diogo Baliei-
ro, de Resende; Irineu Nogueira 
Neto, de Itatiaia; Jairo Batista, de 
Valença; Alexandre Serfiotis, de 
Porto Real; Ricardo Passos, de 
Piraí;  Aluísio d´Elias, de Quatis, 
Rodrigo Drable, de Barra Man-
sa; Vicente Guedes, de Rio das 
Flores; Gustavo Perissinotto, de 
Rio Claro;  Mário Esteves, de 
Barra do Piraí; Ednardo Barbosa, 
de Pinheiral e Antônio Francisco 
Neto, de Volta Redonda.

- Agradeço o tratamento que 
sempre recebemos do Governo 
do Estado em nossa região. Os te-
mas que estão sendo tratados nes-
ses três dias do Governo Presente 

são muito importantes para o de-
senvolvimento do Médio Paraíba 
- afirmou o prefeito de Resende, 
Diogo Gonçalves Balieiro Diniz.

COMPENSAÇÕES

Já o secretário Leonardo Lobo 
destacou que, com a aprovação no 
Congresso Nacional do projeto 
que garante a compensação das 
perdas de receita provocadas pela 
redução do ICMS (Lei Comple-
mentar federal 194), os municí-
pios do Médio Paraíba receberão, 
ainda este ano, R$ 32 milhões. O 
valor será distribuído entre as 12 

prefeituras.
- A força da indústria garante 

o destaque do PIB no Médio 
Paraíba. Até o fim do ano, deve-
remos repassar cerca de R$ 12,7 
bilhões. Isso sem contar com os 
valores da LC aprovada no Con-
gresso Nacional. A região é estra-
tégica para o estado - citou Lobo.

Também participaram do 
evento o secretário de Estado 
de Agricultura, Pecuária, Pesca 
e Abastecimento, Dr. Flávio; o 
secretário de Estado de Turismo, 
Gustavo Tutuca; o secretário de 
Estado de Planejamento e Gestão, 
Adilson de Faria Maciel, entre 
outras autoridades.

Paraty

O vereador Lucas Cordeiro 
(PSB) apresentou um projeto de 
lei de autoria que proíbe a utili-
zação de plástico de uso único na 
Baía de Paraty, em áreas prote-
gidas e nas cachoeiras da região. 
O documento também prevê a 
substituição desse tipo de plás-
tico por descartáveis de material 
comprovadamente biodegradável, 
assim como os que estão aptos 
à decomposição natural, como 
papel e papelão.

Além disso, o projeto de lei 
incentiva a transição para uma 
economia circular na localidade 
e prevê que o município deverá 
promover campanhas de cons-
cientização e de educação am-
biental voltadas para a população 
local, turistas e estabelecimentos 
comerciais.

O plástico de uso único é 
todo produto plástico feito com 
intuito de ser usado apenas uma 
vez e descartado logo em seguida. 

Este tipo de lixo plástico pode fi-
car apenas alguns minutos ou se-
gundos na mão de um indivíduo, 
para, imediatamente, se tornar 
um resíduo, como, por exemplo, 
mexedor e copinho de café.

LIXO ZERO

Uma das medidas que já vem 
sendo implementada na região é 
o projeto Paraíso Lixo Zero, pro-
movido pelo Instituto Lixo Zero 
Brasil. A entidade esteve presente 
nos últimos três meses em Paraty 
desenvolvendo junto à comu-
nidade local medidas concretas 
e ações imediatas para reduzir 
significativamente a geração de 
resíduos sólidos a partir de educa-
ção, metodologia e comunicação 
através da promoção de práticas 
sustentáveis.

A ação foi encerrada no últi-
mo dia 2 com evento na Casa de 
Cultura de Paraty, contando com 

a presença de autoridades, empre-
endedores e comunidade local.

Durante a apresentação dos 
resultados, foram compartilhadas 
histórias inspiradoras de indivídu-
os e empresas que desempenha-
ram um papel crucial na execução 
do projeto. Estiveram presentes, 
por exemplo, a Pousada Recanto 
e o Restaurante Amaré, que estão 
desenvolvendo projetos experi-
mentais com composteiras para 
transformação de resíduos orgâ-
nicos em nutrientes para o solo, 
além do Balacobacco Beach Bar, 
que está trabalhando a separação 
de resíduos sólidos e o encami-
nhamento dos recicláveis para 
a Cooperativa de Catadores de 
Materiais Recicláveis de Paraty; 
e o Bar do Nelson, que atua na 
separação de resíduos em múlti-
plas frações e receberá apoio no 
desenvolvimento da comunicação 
visual.

A ação se espelha em inicia-
tivas como o Decreto Noronha 
Plástico Zero, implementado na 

ilha em 2019 e que proíbe o uso e 
a comercialização de descartáveis 
plásticos de uso único. Noronha 
foi o primeiro território plástico 
zero do país e serviu de inspiração 
para várias outras frentes de ação 
no sentido de diminuir a geração 
de resíduos sólidos. Outras locali-
dades como Jericoacoara e Arraial 
do Cabo também já adotam me-
didas semelhantes para promover 
a sustentabilidade em suas praias.

“A construção de um futuro 
idealizado por todos depende de 
cada um de nós. Não é uma tarefa 
fácil, mas há esperança, respeito 
e uma profunda admiração por 
Paraty que nos une. Com educa-
ção, conscientização, colaboração 
e respeito, podemos transformar 
Paraty em um Paraíso Lixo Zero, 
uma referência para outras cida-
des. Juntos, podemos e iremos 
construir a Paraty do futuro que 
todos sonhamos”, disse Rodrigo 
Sabatini, presidente do Instituto 
Lixo Zero Brasil.

Barra do Pirai

Em julho deste ano, o pre-
feito Mario Esteves enviou para 
a Câmara Municipal um Projeto 
de Lei do Executivo, cujo obje-
tivo era garantir que os valores 
do desconto mensal referente ao 
Imposto de Renda, feito direto 
no contracheque de aposentados, 
ativos e inativos, fossem destina-
dos ao Fundo de Previdência. Até 
então, o recurso era incorporado 
à arrecadação geral da prefeitura. 
A mensagem foi aprovada pelos 
vereadores, por unanimidade, e 
com a mudança, que entra em 

vigor neste mês de outubro, o 
órgão terá uma receita anual a 
mais de R$ 7,4 milhões, o que 
representa, em 70 anos (período 
estabelecido pela legislação), um 
total de mais de R$ 500 milhões.

Todos os parlamentares do 
Legislativo de Barra do Piraí vota-
ram a favor dessa alteração, com o 
propósito de garantir a “saúde” do 
Fundo de Previdência do municí-
pio a longo prazo. Mario Esteves 
destaca a importância dessa me-
dida, principalmente porque “se 
trata do patrimônio do servidor 
público”.

“Abrimos mão desse mon-
tante significativo nas contas do 
município pelo entendimento 
de que é preciso solucionar um 
problema de anos, que foi em-
purrado ‘com a barriga’, uma 
gestão após a outra. Enviamos a 
lei, aprovada pela Câmara, para 
fortalecer a saúde financeira do 
regime próprio de Previdência, 
além de ratificar o compromisso 
com aqueles que dedicaram anos 
de trabalho ao serviço público”, 
pondera o chefe do Executivo.

A diretora do órgão, Pâmela 
Lúcia Ornellas Pinto Oliveira, dá 

detalhes do impacto que a nova 
lei terá no orçamento da pasta: 
“A previsão inicial de receita foi 
apurada antes do reajuste dos pro-
fessores da ativa, portanto, antes 
da aplicação do piso. Depois dis-
so, atualizamos o cálculo, com a 
prospeção de um aumento anual 
de R$ 7,4 milhões, o que, em 70 
anos, soma mais de R$ 500 mi-
lhões. É uma garantia a mais para 
o servidor quanto ao seu futuro. 
Sem sombra de dúvida, esse foi 
um dos projetos mais importan-
tes aprovados pela Câmara em 
favor do funcionalismo”, afirma.

Cláudio Castro lança
Projeto Estradas Agro RJ 

Iniciativa prevê R$ 20 milhões em investimentos para 
melhoria de estradas vicinais que escoam a produção rural

Porto Real

O novo Acesso Leste, da 
Via Dutra, foi uma das obras 
inauguradas pelo governador 
Cláudio Castro na visita a Por-
to Real, nesta quarta-feira (4), 
dentro da agenda do Governo 
Presente na Região do Mé-
dio Paraíba. Com apenas um 
quilômetro de extensão, esta 
é uma obra que vai dinamizar 
a economia do município que 
concentra empresas no cluster 
automotivo.  

- Em Porto Real temos 
uma grande parceria com a 
prefeitura. Nosso governo está 
trazendo investimentos his-
tóricos, aguardados há muitos 
anos, e que estão mudando 
para melhor a vida dos cida-
dãos fluminenses - afirmou o 
governador, que acompanhou 
a assinatura da ordem de servi-
ço das obras ao lado do prefei-
to Alexandre Serfiotis. 

O acesso fica no bairro 
Freitas Soares e a obra foi exe-
cutada pela Secretaria de In-
fraestrutura e Obras Públicas 
(SEIOP), com investimento 
de R$ 1,6 milhão. O objetivo 
é aliviar o fluxo de veículos na 

entrada e na saída da cidade e 
encurtar a distância até a Via 
Dutra, melhorando a logística 
para as empresas do cluster. 
Foi realizado asfaltamento, 
paisagismo e construção de 
novo pórtico local. 

O Acesso Leste também 
vai viabilizar as instalações da 
futura  rodoviária municipal e 
do Mercado do Produtor, pro-
jetos da prefeitura. O terminal, 
que será entregue em um ano, 
está orçado em R$ 1,8 milhão. 
O contrato de financiamento 
com a Caixa Econômica Fede-
ral (CEF) foi agilizado graças 
a negociações intermediadas 
pelo Governo do Estado.

REFORMA VAI DOBRAR 
ATENDIMENTO DO 
HOSPITAL MUNICIPAL

Ao visitar o Hospital Geral 
Municipal São Francisco de 
Assis, Castro pôde conferir 
os avanços das obras, que vão 
dobrar a capacidade de atendi-
mento da unidade. O Gover-
no do Estado do Rio investiu 
R$ 20 milhões na reforma, 

por meio do Programa de 
Apoio aos Hospitais Integran-
tes do SUS (PAHI). Com as 
intervenções, a unidade que 
atualmente atende somente 
como pronto-socorro, mudará 
de perfil.

A unidade vai ampliar para 
35 o número de leitos para o 
CTI adulto, a UTI neonatal,  
o berçário e a clínica médica. 
O hospital também contará 
com 35 novos equipamentos, 
entre eles, aparelhos de raios-
-x, de ultrassonografia e respi-
radores. A previsão de término 
da ampliação é março do ano 
que vem.

Porto Real está recebendo 
mais de R$ 31 milhões de 
investimentos em obras da 
SEIOP, executadas em diver-
sos pontos da cidade. Assim 
como a adequação viária, mais 
outras duas intervenções fa-
zem parte do PactoRJ, o maior 
programa de investimentos 
do Estado: a recuperação do 
pavimento do acesso ao Polo 
Urbo Agro, orçada em R$ 
24,1 milhões, e a revitalização 
do pavimento e calçadas da 
Avenida Pedro II, no valor de 
R$ 5,1 milhões.

Governador leva obras a Porto Real

Projeto de lei proíbe uso de plástico de uso único na Baía de Paraty

Vereadores aprovam mensagem de Esteves e
garantem R$ 7,4 milhões anuais a Fundo de Previdência



Estamos com você, mesmo à distância.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social para 
conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais que são 
extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Dia: 10/10/2023
Horário Endereço Nº Deslig.

ITATIAIA
12:30 às 16:30 Abrigo - PNI - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Almoxarifado Parque Nacional - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Escritorio Parque Nacional - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Estrada da Usina Velha - Serra - Benfica - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Estrada das Acácias - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Estrada Henrique Simon - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Estrada Hotel Simon - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Estrada Maromba - Sítio Guapuruvu - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Estrada Pullen - Vila Benfica - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Estrada Sanatorio - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Estrada Velha do Parque Nacional - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Parque Nacional Itatiaia - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Fazenda Vista Linda - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Hotel Repouso - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Museu-Parque Nacional Itatiaia - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Núcleo Itatiaia - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Oficina do Parque Nacional - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Paraiso Perdido Rancho S Carlos - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 PNI-Casa do Palmito - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 PNI-Guarita - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 PNI-Núcleo de Vigilância - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Rancho S Carlos - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Recanto de Aracari - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Rodovia BR 485 - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Rouparia do Parque Nacional - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Rua Caminho dos Esquilos  - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Rua dos Montes - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Rua Parque - Itatiaia - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Rua Pinheiro - Cidade Jardim Itatiaia - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Rua Projetada - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Rua Tamanduá Bandeira - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Rua Wanderbilt D Barros - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sede do Parque - Posto I - Parque Nacional - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sítio Bluehaven - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sítio Elefante - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sítio Itaoca PNI - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sítio Jangada - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sítio La Tulipe - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sítio Laplange - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sítio Monte Olímpio - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sítio Pools Corner - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sítio Rosa Martins - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Sítio Tangara Parque Nacional - Serra - Itatiaia 20841953
12:30 às 16:30 Vila Benfica PNR - Serra - Itatiaia 20841953
Dia: 11/10/2023
Horário Endereço Nº Deslig.

RESENDE
09:50 às 13:00 Estrada Municipal - Jardim do Sol - Resende 20929149
09:50 às 13:00 Ruas 1, 2, 3, 4, 5 - Jardim do Sol - Resende 20929149
09:50 às 13:00 Rua C - Jardim do Sol - Resende 20929149
09:50 às 13:00 Rua da Lua - Jardim do Sol - Resende 20929149
09:50 às 13:00 Rua Júpiter - Jardim do Sol - Resende 20929149
09:50 às 13:00 Rua Lua - Jardim do Sol - Resende 20929149
09:50 às 13:00 Rua Marte - Jardim do Sol - Resende 20929149
09:50 às 13:00 Rua Mercúrio - Jardim do Sol - Resende 20929149
09:50 às 13:00 Rua Saturno - Jardim do Sol - Resende 20929149
09:50 às 13:00 Rua Vênus - Jardim do Sol - Resende 20929149
11:00 às 17:00 Ruas 1, 12, 13 - Barra I - Surubi Velho - Barra III - Jardim Jalisco - 

Mirante da Serra - Resende
20932479

11:00 às 17:00 Rua José Dolor Nogueira - Barra III - Barra I - Vila Maria Cândida 20932479
11:00 às 17:00 Rua Paolo Capitanio - Barra I - Resende 20932479
11:00 às 17:00 Rua Santa Maria Cândida - Barras I, III - Resende 20932479
14:00 às 17:15 Avenida Doutor Jefferson Geraldo Bruno - Paraíso - Paraíso II 20929239

ANGRA DOS REIS
13:00 às 15:45 Rua Jequitibá - Serra D'Água - Japuíba - Gamboa - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rodovia Saturnino Braga - Águas Lindas - Ponta do Partido - Japuíba 

- Serra D'Água - Angra dos Reis
20911315

13:00 às 15:45 Estrada Angra Getulândia - Ponta do Partido - Serra D'Água 20911315
13:00 às 15:45 Estrada Serra D'Água - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rodovia RJ 155 - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rodovia RJ 16 - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua Águas Lindas - Ponta do Partido - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua B - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua Barra Mansa BR 16 - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua Beira Rio - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua da Torre - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua das Flores - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua dos Coqueiros - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua Elchadai - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua José Luiz de Souza - Serra D'Água - Japuíba - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua José Vital Afonso - Japuíba - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua Nova Esperança - Japuíba - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua Ponta do Partido - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua Projetada B - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua Projetada C - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Rua Saturnino Braga - Serra D'Água - Ponta do Partido 20911315
13:00 às 15:45 Ponta do Partido - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Sítio Águas Lindas - Serra D'Água - Ponta do Partido - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Sítio Bom Amigo - Água Linda - Ponta do Partido - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Sítio C - Ponta do Partido - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Sítio Dona Ana - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Sítio Felicidade Serra D'Água - Ponta do Partido - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Sítio Nosso Sonho - Ponta do Partido - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Sítio Paraíso - Ponta do Partido - Angra dos Reis 20911315
13:00 às 15:45 Travessa dos Coqueiros - Serra D'Água - Angra dos Reis 20911315

AGNALDO WERLICH GOMES


CONCESSÃO DE LICENÇA

DMJL PARTICIPAÇÕES LTDA 




 com validade 04 de outubro de 2027, que autoriza o:

CORTE E ATERRO, SEM UTILIZAÇÃO DE MATERIAL DE EMPRÉS-
TIMO E BOTA FORA, PARA NIVELAMENTO DE GREIDE.




Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
CHAMAMENTO PÚBLICO 007/2023

OBJETO

  

  

       
      

DATA DO ENCERRAMENTO DE ENTREGA DOS ENVELOPES:

DATA DE ABERTURA


       
 
(24) 2106-3534     
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Sul Fluminense

O governador Cláudio Castro 
participou nesta quinta-feira (5) 
do Fórum de Prefeitos, realizado 
em Resende como parte do pro-
grama ‘Governo Presente’. Du-
rante o evento – que contou com 
a participação dos prefeitos de 
Resende, Itatiaia, Valença, Porto 
Real, Piraí, Quatis, Barra Mansa, 
Rio das Flores, Rio Claro, Barra 
do Piraí, Pinheiral e Volta Redon-
da –, o tema segurança pública, 
abordado na quarta-feira (4) no 
Fórum de Segurança Pública do 
Médio Paraíba, voltou à baila. 

Preocupado com os índices 

de violência nos municípios da 
região, o prefeito Rodrigo Drable, 
de Barra Mansa, perguntou ao 
chefe do Executivo estadual o que 
pode ser feito para aumentar o 
efetivo das polícias Civil e Militar 
no Sul do estado. 

De acordo com o governa-
dor Cláudio Castro, está em 
andamento a reaplicação de um 
concurso público para a Polícia 
Militar, anulado em agosto deste 
ano após denúncias de irregulari-
dades. A nova data para aplicação 
das provas, disse, será divulgada 
em poucos dias. 

“O aumento do efetivo na 
segurança pública é uma preocu-
pação nossa. Estamos correndo 

contra o tempo para fazer a nova 
prova da Polícia Militar, mas tam-
bém ressaltamos que a quantida-
de excessiva de agentes cedidos 
ao Tribunal de Justiça, prefeituras 
e Assembleia Legislativa faz com 
que haja menos policiais nas ruas. 
Essas cessões tiram agentes que 
deveriam estar fazendo segurança 
pública”, afirmou Cláudio Cas-
tro, acrescentando que todos os 
entes públicos precisam colaborar 
para que o cerco à criminalidade 
no estado se feche. 

Segundo o governador, ape-
nas a reintegração desses agentes 
às suas  corporações de origem 
já fortaleceria o policiamento no 
interior do estado. 

INVESTIMENTOS
Durante o Fórum de Segu-

rança Pública do Médio Paraíba, 
realizado na noite de quarta-feira 
(4), em Resende, o governador 
Cláudio Castro elencou os inves-
timentos feitos pelo Governo do 
Estado no setor. 

“A segurança pública é priori-
dade no nosso governo. Em dois 
anos, investimos mais de R$ 1,5 
bilhão. Adquirimos 21 mil câme-
ras corporais -  a maior licitação 
para este tipo de equipamento 
no país. Estamos construindo o 
maior complexo de treinamen-
to de tropas do Brasil, além de 
estarmos aplicando R$ 167 mi-

lhões em reforma de batalhões. 
Nossos indicadores criminais 
alcançaram o menor número de 
homicídios dolosos e letalidade 
violenta dos últimos 31 anos. Já 
estamos colhendo os frutos desse 
investimento e continuaremos 
trabalhando”, afirmou Castro. 

Já o secretário da Polícia Mili-
tar, coronel Luiz Henrique, falou 
sobre a importância do trabalho 
em conjunto com a Polícia Civil e 
as prefeituras. Resende é sede do 
37º BPM, responsável pelo poli-
ciamento também de Porto Real, 
Quatis e Itatiaia. A unidade está 
passando por obras de recupera-
ção, que estão quase concluídas. 
O investimento é de mais de R$ 

340 mil. 
“Estamos melhorando nossa 

estrutura, investindo em tecno-
logia e em equipamentos, para 
alcançarmos cada vez mais a re-
dução de crimes e aumentarmos a 
sensação de segurança da popula-
ção”, afirmou. 

Recém nomeado, o secretário 
de Polícia Civil, delegado José 
Renato Torres, destacou que o 
foco da sua atuação é investir no 
aprimoramento das investigações. 
Já o secretário de Estado de Defe-
sa Civil, coronel Leandro Mon-
teiro, anunciou a entrega de novas 
viaturas para todos os quartéis da 
região do Médio Paraíba.

Governador defende devolução de 
policiais cedidos a órgãos públicos

Segundo Cláudio Castro, medida aumentaria efetivo policial em cidades do interior

Piraí 

Coordenados pelo delega-
do titular da 94ª Delegacia de 
Polícia (Piraí), Marcelo Ha-
ddad, policiais civis cumpri-
ram nesta quinta-feira (5) um 
mandado de prisão preventiva 
contra uma mulher, de 41 
anos, suspeita de se omitir no 
caso de estupro de vulnerável, 
cometido por seu companhei-
ro contra a filha, de apenas 12 
anos. O mandado foi expedido 

pela Vara Única de Piraí e 
cumprido na Rua Bulhões de 
Carvalho, no Centro.

Segundo o apurado pelo 
DIÁRIO DO VALE junto a 
fontes policiais, o padrasto da 
criança a teria violentado com 
a conivência da mãe. Contra 
ele também há um mandado 
de prisão expedido. A mulher, 
presa, foi recolhida ao sistema 
penitenciário, onde permane-
cerá à disposição da Justiça. 

Civil prende mãe por 
omissão em estupro 

da própria filha
Criança tem 12 anos de idade e 
seria violentada pelo padrasto

Angra dos Reis 

Uma mulherde 42 anos, 
identificada como Aline Breves 
Costa, de 41 anos, foi morta a ti-
ros dentro de uma loja na Rua do 
Comércio, no Centro, na tarde 
desta quinta-feira (5). O atirador 
seria ex-companheiro da vítima, 
inconformado com a separação. 
Segundo informações apuradas 
pelo DIÁRIO DO VALE, Aline 
tinha uma medida protetiva con-
tra o homem, um comerciante 
de 66 anos Após alvejar a mulher, 
ele teria atirado contra si mesmo, 
mas foi socorrido e levado com 
vida ao Hospital Municipal da 
Japuíba, onde foi encaminhado 
para o centro cirúrgico. O caso foi 
registrado na 166ª Delegacia de 
Polícia (Angra).

Feminicídio à luz do 
dia no centro de Angra

Suspeito do crime seria ex-companheiro da vítima
Foto: Reprodução

Vítima tinha 41 anos e morreu na hora

Volta Redonda

A Patrulha Escolar de Volta 
Redonda flagrou um adoles-
cente de 17 anos e um jovem 
de 18 conduzindo motocicletas. 
O flagrante ocorreu no bairro 
Tangerinal, após os agentes rece-
berem denúncia de que menores 
estariam dirigindo os veículos nas 
proximidades de uma escola na 
terça-feira (3).

Uma moto Honda vermelha, 
que estava com o menor, foi en-
tregue ao pai dele após um auto 
de infração ter sido lavrado. O ve-
ículo apresentava irregularidades 
como estar sem retrovisor e sem 
documentos de porte obrigató-
rio (CRLV). A outra moto, uma 

Honda preta, foi recolhida ao De-
pósito Público Municipal cum-
prindo determinação do Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB), já 
que nenhum condutor habilitado 
se apresentou.

“Pessoas que não têm habili-
tação e não estudaram para apren-
der a conduzir veículos são um 
perigo para o trânsito em geral, 
pois não conhecem as leis e nem 
as regras de como trafegar numa 
via com segurança. Os guardas 
municipais De Souza e Márcio 
Valério, bem como o inspetor 
Sérgio, estão de parabéns pelo 
importante trabalho prestado”, 
afirmou o subsecretário munici-
pal de Ordem Pública (Semop), 
subtenente Amauri Pego.

Patrulha Escolar flagra jovens 
sem CNH conduzindo motos

Itatiaia 

Foram identificados como 
Misael Lira dos Santos Vieira, de 
19 anos, e Maicon da Conceição  
Menezes, de 39 anos, os homens 
mortos na manhã desta quinta-
-feira (5), nos bairros Vila Odete e 
Jardim Paineiras. 

Um dos homens foi assassi-
nado com tiros à queima-roupa 
na Rua Santa Cruz,no bairro Vila 
Odete, próximo à Creche Muni-

cipal Dr. Roberto Cotrim.
Uma câmera de segurança 

captou o momento em que qua-
tro homens armados descem de 
um Fiat Argo preto e atiram várias 
vezes contra a vítima 

O outro homem foi morto 
também na manhã de quinta-
-feira, no Jardim Paineiras. A 
principal linha de investigação da 
Polícia é de que haja envolvimen-
to do tráfico de drogas em ambos 
os crimes. 

Identificadas vítimas de 
execução em Itatiaia

Reprodução

Vítima foi morta próximo à creche municipal
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Foto: Vinicius Ramos
Piraí

Dando sequência às agendas 
do programa ‘Governo Presente’  
no Médio Paraíba, o governador 
Cláudio Castro, o secretário de 
Estado de Turismo e deputado 
estadual, Gustavo Tutuca, e o 
prefeito de Piraí, Ricardo Pas-
sos, inauguraram na noite desta 
quinta-feira (5) o novo prédio do 
Fundo de Previdência de Piraí, 
que recebeu o nome de Arthur 
Henrique Gonçalves Ferreira, 
em homenagem ao prefeito Tu-
tuca, falecido em 6 de outubro de 
2022, há exatamente um ano.

“É um momento  de muita 
emoção pra gente. Nossa família 
tem uma história construída aqui 
nessa cidade, de muita dedicação, 
empenho, de muito carinho com 
a população de Piraí”, declarou 
Gustavo Tutuca durante a home-
nagem feita a seu pai. 

Fundado em 1992, pelo então 
prefeito Arthur Tutuca, o Fundo 
de Previdência atende um total 
de 2.775 pessoas, sendo 620 apo-
sentados, 170 pensionistas e 1.985 
ativos. Ao todo, foram investidos 
R$ 877.674,22 para as obras de 

modernização e revitalização do 
prédio. 

No segundo compromisso da 
noite, o governador Cláudio Cas-
tro e representantes do Instituto 
de Terras e Cartografia do Estado 
do Rio de Janeiro (Iterj) entregam 
278 Termos Administrativos de 
Reconhecimento de Posse e Mo-
radia para moradores do Morro 
do Batista no Varjão, além dos 

bairros Fraternidade e Bela Vista, 
em Arrozal.

A ação é parte de um esforço 
conjunto para a regularização 
fundiária, buscando evitar ocupa-
ções irregulares e fornecer títulos 
legais de propriedade, propor-
cionando segurança jurídica às 
famílias, usufruindo de todos os 
direitos e garantias previstos na 
legislação.

Durante a visita, Cláudio Cas-
tro também anunciou oficialmen-
te a construção da nova base do 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), no bairro 
do Varjão. Com previsão de con-
clusão no primeiro semestre de 
2024, a base atenderá também 
os bairros Jaqueira, Koopland, e 

o distrito de Arrozal. A iniciativa 
visa a aprimorar o resgate e acele-
rar o atendimento às emergências 
na região.

A agenda em Piraí foi encer-
rada com uma visita à fábrica da 
Ambev, onde foram anunciados 
dois novos projetos Complexo 
Municipal Cultural, Social e Am-

biental. Através do decreto 44.901 
de 05/08/2014 - FUNDES, a em-
presa investirá aproximadamente 
R$ 6,5 milhões em iniciativas 
sociais, culturais e ambientais no 
município. Além de melhorar a 
infraestrutura local, os projetos 
promovem a inclusão social, a ge-
ração de empregos e a economia.

PROJETO 1: COMPLEXO 
MUNICIPAL CULTURAL E 
SOCIAL

• Escola com 2 salas de aula;
• Oficina Tech para 120 alunos;
• Auditório para 60 pes-

soas;
• Revitalização de campo 

de futebol;
• Revitalização de ginásio 

poliesportivo;
• Praça pública com par-

quinho;
• Pista de skate;
• Espaço para feirinha mu-

nicipal.

PROJETO 2: LABORATÓ-
RIO TECH E EMPREENDE-
DORISMO FEMININO

• Laboratório Tech e Empre-
endedorismo Feminino

• Laboratório Tech com 
cursos de tecnologia 
da informação; Empre-
endedorismo feminino: 
apoio e formação para 
200 mulheres microem-
preendedoras;

• Geração de emprego e 
renda em tecnologia;

• Curso e mentoria em 
gestão com foco em 
empregabilidade;

Cláudio Castro, Tutuca e  prefeito Ricardo Passos 
inauguram novo prédio do Fundo de Previdência de Piraí

Também foram entregues 278 títulos do ITERJ a moradores da cidade

Gustavo Tutuca agradeceu a homenagem feita a seu pai

Angra dos Reis

Já teve início a primeira etapa 
do curso de capacitação das fa-
mílias cadastradas no programa 
‘Família Acolhedora’. O primeiro 
encontro aconteceu na quarta-fei-
ra (4) e há mais três a serem reali-
zados com essas famílias até o fim 
do mês, para garantir que estejam 
aptas a receber crianças e adoles-
centes sob proteção da Justiça. 

“ Esse é um momento muito 
importante, pois buscamos famí-
lias idôneas, que tenham empatia 
e que estejam dispostas a cuidar 
com amor. Recebemos muitas 
inscrições, mas depois de muitas 
visitas, conversas e reuniões, neste 
momento, apenas quatro famílias 
foram selecionadas para essa etapa 
de capacitação. Esse trabalho de 
seleção das famílias é fundamen-
tal e de extrema importância 
para garantir a proteção integral 
dos acolhidos”, disse a  psicóloga 
do Família Acolhedora, Jamily 

Trindade.  
De acordo com a prefeitura, a 

proposta do serviço, que garante 
proteção e humanização, é uma 
alternativa ao acolhimento insti-
tucional. Dessa maneira, a família 
que  participar do programa tem 
como função oferecer os cuida-
dos básicos e garantir os direitos 
da criança ou do adolescente, 
enquanto a família de origem é 
acompanhada e reestruturada para 
recebê-los novamente.

CADASTRO 
A família acolhedora que ob-

tiver a guarda temporária receberá 
uma Bolsa Auxílio, por criança ou 
adolescente, para pagamento de 
despesas relativas à alimentação, 
vestuário, lazer, higiene, entre ou-
tras. O valor da bolsa será de um 
salário-mínimo.

 Quem tiver interesse pode 
se cadastrar previamente no pro-
grama e passar por todas as eta-

pas de entrevistas, capacitação e 
treinamento, contando com o 
apoio de uma equipe formada 
por assistente social e psicólogo, 
que acompanharão a família e a 
criança ou adolescente acolhidos 
durante todo o processo. 

CRITÉRIOS
Os principais critérios para se 

tornar uma Família Acolhedora 
são: ter mais de 18 anos; residir 
em Angra dos Reis há mais de um 
ano; não possuir em seu núcleo 
familiar nenhum membro com 
antecedentes criminais; não estar 
inscrito no cadastro de adoção e 
nem ter intenção de adotar, apre-
sentar boas condições de saúde 
física e mental, possuir espaço 
físico adequado na residência para 
acolher criança ou adolescente, 
ter a avaliação e parecer favorável 
expedido pela equipe técnica 
do Serviço de Acolhimento em 
Família Acolhedora e participar 

das capacitações ministradas pelo 
serviço.

 O acolhimento é uma medi-
da protetiva, excepcional e provi-
sória, que visa garantir o cuidado 
e a proteção de crianças e adoles-
centes quando seus direitos foram 
ameaçados ou violados. Nesses 
casos, e apenas após se esgotarem 
as possibilidades de manutenção 
segura da criança ou adolescente 
em sua família de origem, o Esta-
tuto da Criança e do Adolescente 
(ECA)?prevê o afastamento pro-
visório da família.

 Quem estiver interessado em 
se cadastrar no programa deve 
preencher o cadastro disponível 
pelo link https://angra.rj.gov.br/
familiaacolhedora, ou entrar em 
contato pelo telefone 24 3368-
7334 ou na sede do Serviço de 
Acolhimento em Família Aco-
lhedora, na Avenida Raul Pom-
péia,75, Edifício Londres, sala 
103, centro, das 8h30 às 17h.

Programa ‘Família Acolhedora’
oferece curso de capacitação
Famílias podem se inscrever no programa de acolhimento, que garante 

proteção integral a crianças e adolescentes em vulnerabilidade

Paraty

A Secretaria de Cultura e a 
Coordenadoria da Juventude 
anunciaram nesta quinta-feira (5) 
a ‘Formação de Mediadores de 
Leitura de Textos Literários’. A 
iniciativa, que acontece nos dias 
17 e 18 de outubro, das 9h às 17h, 
faz parte do ‘Programa CriAtivi-
dades’, com foco na leitura. 

De acordo com prefeitura, a 
formação de mediadores visa a 
enriquecer o cenário literário local, 
formando indivíduos que possam 
promover a leitura e sua apreciação 
de forma cativante. Ainda segundo 
a administração municipal, o even-

to vai oferecer oportunidades úni-
cas para aprofundar o entendimen-
to sobre a importância da literatura 
e fornecer ferramentas práticas para 
os que desejam se tornar mediado-
res de leitura. 

Durante os dois dias do even-
to, os participantes poderão obter 
conhecimentos sobre o tema com 
Beto Silva, pedagogo, mediador 
de leitura literária e especialista em 
inovação educativa. A formação tem 
vagas limitadas, é gratuita e fornece 
certificado de conclusão. O curso 
acontece no Cinema da Praça, no 
Centro Histórico. Para se inscrever, 
basta acessar o link da bio do perfil 
@culturaparaty, no Instagram.

Paraty  tem ofi cina gratuita de mediadores de leitura
Foto: Reprodução/Divulgação

Beto Silva é especialista em inovação educativa



EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 08/2023 CONCURSO
PÚBLICO - Nº 01/2018









CONVOCA 



















































EDITAL DE ELIMINAÇÃO Nº 06/2023 CONCURSO PÚBLICO - Nº 01/2018









R E S O L V E

Art. 1º 





Art. 2º 













6      Sexta-feira, 06 de outubro de 2023CIDADES

Barra Mansa

A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) preparou uma 
programação para a campanha 
‘Outubro Rosa’, mês de cons-
cientização do câncer de mama 
e do câncer de colo do útero. 
As ações, segundo a prefeitura, 
acontecem em diversas uni-
dades de saúde do município 
e no Hospital da Mulher, no 
bairro Ano Bom.

Nesta quinta-feira (5), hou-
ve uma roda de conversa para 
as pacientes com câncer de 
mama, liderada pela técnica de 
enfermagem Genyhelen de As-
sis, que já teve a doença e falou 
sobre sua trajetória e processo 
de cura. O evento aconteceu no 
Hospital da Mulher. 

Na próxima quarta-feira 
(11), mulheres que sobrevive-
ram ao câncer de mama e de 
colo de útero soltarão balões 
na porta do hospital. Já no 
dia 19, todos os funcionários 
do hospital vestirão rosa e 
entregarão sucos de garrafa de 
goiaba e caju na Casa Rosa, 
unidade de acolhimento para 
pacientes oncológicos. Por 
fim, no dia 26, haverá um 
almoço festivo no Hospital da 
Mulher para os funcionários 
públicos.

COLETA DE PREVENTIVO
No período de 7 a 28 de 

outubro, em todos os sábados 
haverá coleta de preventivo 
para funcionárias da prefeitura 
e para a população. Nos dias 7 
e 21, a coleta será apenas para 
funcionárias da prefeitura, das 
14 às 17 horas, no dia 7; e das 
8 às 12, depois das 13 às 17 
horas, no dia 21. Nos dias 14 
e 28 de outubro, a coleta será 
realizada para o restante da 

população – das 8 às 12 horas e 
depois, das 13 às 17 horas.

Todas as unidades de saú-
de do município terão o Dia 
D, que será em 21 de outu-
bro, das 8 às 16 horas, quando 
serão realizadas coletas de 
preventivo, solicitações de 
mamografia, testes rápidos e 
palestras de diversas temáticas. 
Nos demais dias do mês, as 
unidades de saúde funcionarão 
com horário especial a partir 
desta sexta-feira (6).

O secretário de saúde, Dr. 
Sérgio Gomes, falou sobre a 
importância de realizar ações 
como essa. “Sempre necessário 
falar da saúde da mulher e es-
timular a realização de exames. 
Estamos reforçando com a po-
pulação a necessidade de reali-
zação dos exames preventivos 
a fim de detectar previamente 
as doenças, ofertando horários 
diferenciados e os sábados para 
alcançarmos a maioria das mu-
lheres”, concluiu.

OUTUBRO ROSA

BM tem programação especial 
durante mês de conscientização

Foto: Chico de Assis

Ações acontecem em diversas unidades de saúde do município e no Hospital da Mulher, no bairro Ano Bom

Costa Verde

A Enel Distribuição Rio in-
formou nesta quinta-feira (5) 
que Angra dos Reis e região 
ganharam reforços de equipes 
de campo. A ideia é melho-
rar o atendimento prestado 
aos clientes da distribuidora. 
Recentemente,  165 colabo-
radores próprios foram incor-
porados à base operacional de 
Angra. O efetivo atuará em 
toda região Sul do estado com 
bases operacionais em An-
gra dos Reis, Itaguaí e Paraty, 
atendendo aos municípios de 
Angra, Mangaratiba e Paraty. 

A iniciativa faz parte de um 
projeto que está sendo implan-
tado em toda a área de conces-
são da Enel Rio. A previsão é 
que, até dezembro deste ano, 
a concessionária alcance a 
marca de 560 contratações de 
colaboradores próprios.   Os 
recém-contratados passaram 
por uma etapa de treinamen-
tos nos últimos meses e agora 
estão em campo, fortalecendo 
o time que atua na região, ex-
plica a Enel. 

Enel reforça atendimento 
em Angra dos Reis

Distribuidora aumentou efetivo de colaboradores próprios na Costa Verde

Volta Redonda

O Kartódromo Internacio-
nal de Volta Redonda, sediará 
no sábado (7) e domingo (8), 
a partir das 9h, a Copa FKR de 
Kart Indoor. A competição terá 
entrada gratuita para o público 
e vai reunir mais de 100 pilo-
tos vindos de diversos locais 
do estado e de outras regiões 
do Brasil. 

De acordo com a direção 
do Kartódromo, têm sido 
feitos investimentos para a 
melhoria da estrutura de todo 
o complexo para atender atle-
tas e pessoas que frequentam 
o local.  

A COPA FKR
Os pilotos estarão dividi-

dos em três categorias:  Leves 
(80Kg), Médios (95Kg) e Pe-

sados (110kg), com total de 
21 baterias (corridas). Cada 
piloto disputará três corridas 
classificatórias e somará pontos 
para tentar conquistar uma 
vaga na grande final de cada 
categoria, que será disputada 
por 16 pilotos. Os campeões 
serão premiados com troféus e 
medalhas.

CEO do Kartódromo  In-
ternacional, Felipe Fardim de-
monstrou satisfação em sediar 
o evento. “Será uma grande 
satisfação sediar novamen-
te a Copa FKR de Kart, que 
sempre proporciona ótimas 
e disputadas corridas na pista 
e um fantástico ambiente de 
confraternização fora dela. Se-
guimos realizando melhorias 
na nossa estrutura para atender 
com excelência os pilotos e o 
público geral”, concluiu.

Kartódromo de VR 
sediará Copa FKR 

de Kart

Barra Mansa

Durante sua passagem pelo 
Sul Fluminense, o governador 
Cláudio Castro anunciou nesta 
quinta-feira (5), em Barra Man-
sa, o repasse de R$ 18 milhões 
do Fundo de Assistência Social 
para o Restaurante do Povo. Ele 
também assinou o Termo de Co-
operação Técnica do contrato de 
R$ 41 milhões para asfaltamento 
no município. 

Durante o evento, o vice-

-governador Thiago Pampolha 
anunciou que o Governo do 
Estado pode liberar mais R$ 13 
milhões para a construção de uma 
barragem no Rio Barra Mansa, 
na região de Ataulfo de Paiva, 
onde já há estudos técnicos sendo 
feitos. 

O encontro aconteceu Audi-
tório do SEST, no bairro Barbará, 
e contou com a presença de várias 
autoridades.“Essa é uma tarde 
de muita alegria. Nós sonhamos 
com a reabertura do Restaurante 

Popular, foi uma obra que nós 
nos dedicamos muito para ser 
feita. Ela ficou pronta e nós ain-
da não tínhamos o restaurante 
funcionando, mas, através do 
diálogo com o governo estadual, 
encontramos um meio de não 
simplesmente fazê-lo funcionar, 
mas fazê-lo funcionar fornecendo 
almoço e jantar”, destacou o pre-
feito Rodrigo Drable, acrescen-
tando que o restaurante vai servir 
mais de duas mil refeições por 
dia, sendo  500 desjejuns, 1000 

almoços e 500 jantares.
Drable ainda anunciou que 

o projeto ‘Bairro Presente’, do 
Governo do Estado, será instala-
do em Barra Mansa. A iniciativa 
contará com um efetivo de 10 
policiais, seis viaturas e pagamen-
to do  RAS (Regime Adicional 
de Serviço) aos agentes que inte-
grarão o programa no município. 
“Teremos um efetivo na rua mui-
to maior e isso vai permitir que 
aconteçam rondas nos bairros, 
patrulhamento nas áreas de risco 

e que o trabalho sobre a mancha 
criminal, que tanto nos aflige, seja 
feito de uma forma consistente”, 
acrescentou Drable.

Para o governador Claudio 
Castro, o programa ‘Governo 
Presente’, que esta semana per-
correu diversos municípios do 
Médio Paraíba, é uma maneira 
de estar mais próximo e atentos 
aos problemas da população. 
“Não podemos cair na besteira 
de deixar o coração endurecer. O 
Governo Presente é a possibili-

dade, ele é a forma de não deixar 
que a gente esqueça que do lado 
de lá do palco há gente. A ideia é 
exatamente essa: olhar nos olhos, 
chegar perto, ouvir uma crítica, 
ter um agradecimento, ter uma 
ideia. É tirar o governador, o vi-
ce-governador, os secretários dos 
gabinetes e arregaçar as mangas, 
porque essa é nossa missão. A 
política chegou onde chegou 
por que o político se investiu da 
autoridade, e esqueceu que é ser-
vidor”, finalizou Castro.

Cláudio Castro assina termo para 
reabertura do Restaurante Popular 
Governo do Estado pode liberar mais R$ 13 milhões para construção de barragem no Rio Barra Mansa

Evento será aberto ao público

Foto: Divulgação
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Volta Redonda

O secretário estadual de De-
senvolvimento Econômico, Vi-
nicius Farah, falou durante o Fó-
rum dos Prefeitos, realizado nesta 
quinta-feira (5) em Resende, 
sobre o que ele qualificou como 
importância estratégica da região 
do Médio Paraíba para o Estado 
do Rio. Farah destacou que a re-
gião representa 5,5% do PIB do 
Estado do Rio, mas corresponde 
a mais de 10% do valor agregado. 

Ele acrescentou que a região 
gerou, nos primeiros oito meses 
de 2023, mais de 55 mil novos 
empregos, mais do que a metade 
dos 100 mil postos de trabalho 
criados em todo o Estado do Rio 
no mesmo período.

Farah destacou que o setor 
automotivo da região já está rece-
bendo investimentos significati-
vos, na Volkswagen Caminhões e 

Ônibus (R$ 2 bilhões), na Nissan 
(R$ 1,3 bilhão) e na Stellantis, 
dona da PSA Peugeot-Citroën 
(R$ 2,5 bilhões), enquanto ou-
tras regiões veem as montadoras 
reduzindo investimentos e dimi-
nuindo a produção. Ele também 
destacou o investimento de R$ 
1,3 bilhão que a ArcelorMittal 
está fazendo em Barra Mansa.

O governador Cláudio Castro 
destacou que o Estado do Rio está 
entre os 10 estados brasileiros que 
não aumentaram suas alíquotas 
de ICMS.

PREFEITOS
O prefeito de Volta Redon-

da, Antônio Francisco Neto, 
parabenizou o governador e seu 
secretariado pelo projeto “Gover-
no Presente” e disse que quando 
o governador e sua equipe estão 
presentes, as coisas acontecem. 

Ele disse ainda que o município 
tem feito parcerias com as polícias 
militar e civil a afirmou que em 
breve esse trabalho deverá se tor-
nar referência nacional.

O prefeito de Resende Diogo 
Balieiro, destacou que no mu-
nicípio que ele dirige, aconte-
cem ações que não seria possível 
imaginar que ocorressem: “Em 
Resende, obras que são desejadas 
há mais de meio século estão se 
concretizando”, disse.

DÉFICIT
Já o deputado estadual André 

Corrêa apontou a necessidade 
de o governo estadual rever suas 
políticas de incentivos fiscais. Ele 
afirmou que o Estado do Rio 
prevê déficit de R$ 18 bilhões, 
enquanto tem uma renúncia 
fiscal de R$ 24  bilhões por causa 
dos incentivos.

O novo cenário econômico 
do Rio de Janeiro foi destaque, 
nesta quarta-feira (04), durante 
agenda do Governo Presente 
no Médio Paraíba, que reuniu 
representantes do setor metal-
mecânico em Volta Redonda. 
Cerca de 40 empresas de 12 
estados diferentes, interessadas 
em investir no Estado do Rio, 
participaram do encontro. O 
governador Cláudio Castro res-
saltou que, hoje, o Rio tem um 
ambiente de negócios favorável 

e atrativo para investimentos. 
Além disso, o aprimoramento 
da legislação tributária estadual, 
com incentivos fiscais a esse e a 
outros setores, é outra iniciativa 
que contribui para a geração de 
oportunidades. 

— A mensagem do Rio 
de Janeiro, é, com certeza, 
uma mensagem de otimismo. 
Saímos da 25ª, 26ª colocação 
em geração de empregos e 
abertura de empresas, res-
pectivamente, para a segunda 

colocação em cada uma des-
sas. Tivemos, nos últimos 
três anos, receita e despesa 
totalmente equilibradas. E não 
tenho dúvidas de que aqueles 
que escolherem o Rio de Ja-
neiro para trazer seus negócios 
estarão vindo para uma grande 
potência econômica, sobretu-
do nos próximos dez anos. É 
esse Rio de Janeiro pelo qual 
somos apaixonados, pelo qual 
trabalhamos, e que espera ser 
a casa de cada um de vocês 

aqui — declarou Cláudio 
Castro. 

O Rio de Janeiro vem ba-
tendo sucessivos recordes na 
abertura de empresas. De janei-
ro a setembro de 2023, 54.838 
novos negócios foram regis-
trados, de acordo com a Junta 
Comercial do Estado do Rio 
de Janeiro. O mês de setembro 
terminou com a abertura de 
5.956 novas empresas, número 
superior a todos os meses de 
setembro, nos 215 anos da 

Jucerja. 
O Estado do Rio também 

tem avançado na empregabili-
dade: de janeiro a agosto desse 
ano, já acumula mais de 105 mil 
empregos formais gerados, se-
gundo o Novo Cadastro Geral 
de Empregados e Desemprega-
dos (Caged). O mês de agosto 
fechou com um saldo de 18.992 
postos de trabalho criados, 
consolidando o Rio de Janeiro 
na segunda posição no ranking 
nacional. 

Uma apresentação da Com-
panhia Siderúrgica Nacional 
(CSN), entregue aos convida-
dos, apontou ainda que, com 
a vigência de novas legislações 
estaduais, há um potencial de 
atração de 30 novas empresas 
com possibilidade de se instalar 
no Rio de Janeiro, com volume 
de investimento da ordem de 
R$ 2,2 bilhões, que poderão ge-
rar 4.700 novos empregos, além 
de arrecadação adicional para o 
Estado do Rio.

Foto: Vinicius Ramos

Farah destaca importância econômica 
da região durante Fórum de Prefeitos

Secretário afirma que Médio Paraíba representa 5,5% do PIB do Estado do Rio, 
mas corresponde a mais de 10% do valor agregado

Farah fala durante Fórum dos Prefeitos, em Resende

Cláudio Castro fala sobre cenário econômico do Estado do Rio

Porto Real

O novo Acesso Leste, da Via 
Dutra, foi uma das obras inau-
guradas pelo governador Cláudio 
Castro na visita a Porto Real, 
nesta quarta-feira (4), dentro da 
agenda do Governo Presente na 
Região do Médio Paraíba. Com 
apenas um quilômetro de ex-
tensão, esta é uma obra que vai 
dinamizar a economia do muni-
cípio que concentra empresas no 
cluster automotivo.  

- Em Porto Real temos uma 
grande parceria com a prefeitura. 
Nosso governo está trazendo 
investimentos históricos, aguar-
dados há muitos anos, e que estão 
mudando para melhor a vida dos 
cidadãos fluminenses - afirmou 
o governador, que acompanhou 
a assinatura da ordem de serviço 
das obras ao lado do prefeito Ale-
xandre Serfiotis. 

O acesso fica no bairro Frei-
tas Soares e a obra foi executada 
pela Secretaria de Infraestrutura 
e Obras Públicas (SEIOP), com 
investimento de R$ 1,6 milhão. 
O objetivo é aliviar o fluxo de 
veículos na entrada e na saída da 
cidade e encurtar a distância até a 
Via Dutra, melhorando a logística 
para as empresas do cluster. Foi 
realizado asfaltamento, paisagis-
mo e construção de novo pórtico 
local. 

O Acesso Leste também vai 
viabilizar as instalações da fu-
tura  rodoviária municipal e do 
Mercado do Produtor, projetos 
da prefeitura. O terminal, que 
será entregue em um ano, está 
orçado em R$ 1,8 milhão. O 
contrato de financiamento com a 
Caixa Econômica Federal (CEF) 
foi agilizado graças a negociações 
intermediadas pelo Governo do 
Estado.

Para Heriton Ferreira Ribeiro, 

de 39 anos, a obra é um diferen-
cial enorme para quem entra e sai 
da cidade. 

- Aqui era ruim, pois só ha-
via uma mão e uma contramão. 
Tinha muito acidente. Nosso 
direito de ir e vir, finalmente, está 
sendo respeitado - comentou. 

REFORMA VAI DOBRAR 
ATENDIMENTO DO HOSPITAL 
MUNICIPAL

Ao visitar o Hospital Geral 
Municipal São Francisco de Assis, 
Castro pôde conferir os avan-
ços das obras, que vão dobrar a 
capacidade de atendimento da 
unidade. O Governo do Estado 
do Rio investiu R$ 20 milhões na 
reforma, por meio do Programa 
de Apoio aos Hospitais Inte-
grantes do SUS (PAHI). Com 
as intervenções, a unidade que 
atualmente atende somente como 
pronto-socorro, mudará de perfil.

A unidade vai ampliar para 
35 o número de leitos para o 
CTI adulto, a UTI neonatal,  o 
berçário e a clínica médica. O 
hospital também contará com 35 
novos equipamentos, entre eles, 
aparelhos de raios-x, de ultrasso-
nografia e respiradores. A previsão 
de término da ampliação é março 
do ano que vem.

Regina Veloso, 61 anos, se 
emocionou ao resumir o senti-
mento de felicidade dos mora-
dores.

- Esse é um hospital muito 
importante para nós. Com as 
obras, vai melhorar o atendimen-
to, aumentar as especialidades 
oferecidas e a gente não vai preci-
sar se deslocar para outras cidades. 
Significa também oportunidades 
de mais empregos – comemorou.

Ao todo, Porto Real está re-
cebendo mais de R$ 31 milhões 

de investimentos em obras da 
SEIOP, executadas em diversos 
pontos da cidade. Assim como 
a adequação viária, mais outras 
duas intervenções fazem parte 
do PactoRJ, o maior programa de 
investimentos do Estado: a recu-
peração do pavimento do acesso 
ao Polo Urbo Agro, orçada em 
R$ 24,1 milhões, e a revitalização 
do pavimento e calçadas da Ave-
nida Pedro II, no valor de R$ 5,1 
milhões. 

CASTRO PARTICIPA 
DE DEBATE SOBRE 
DESENVOLVIMENTO DO 
SETOR AUTOMOTIVO

No encerramento da agenda 
de Porto Real, Castro se reuniu 
com  representantes das 23 em-
presas que formam o Cluster 
Automotivo Sul Fluminense. O 
encontro, que também contou 
com a presença de secretários 
estaduais e autoridades locais, 
debateu o desenvolvimento do 
segundo maior polo automotivo 
do Brasil, que completa dez anos. 

- Quanto mais evoluímos, 
mais as demandas se tornam 
complexas.  Já progredimos mui-
to na relação com o cluster. Con-
seguimos elevar o nível do nosso 
diálogo para uma competitivida-
de maior. Isso é extremamente 
positivo. Nosso governo está 
investindo muito na relação com 
a classe empresarial - afirmou o 
governador.

Castro lembrou das melhorias 
em infraestrutura, entre elas, a re-
dução da alíquota do ICMS para 
o setor industrial de energia, de 
32% para 18%. O Rio de Janeiro, 
hoje, é líder nacional em energia 
limpa, ostentando 85% da produ-
ção de petróleo de todo o Brasil e 
73% do gás.

O cluster, criado em 2013 
pela Federação das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro (Firjan), 
é formado por 23 empresas de 
diversos países, entre eles Ja-
pão, Estados Unidos, Alemanha, 
Inglaterra, Itália, França, entre 
outras - instaladas em Resende, 
Porto Real e Itatiaia.

MAIS AGENDAS NA REGIÃO 
ATÉ SEXTA-FEIRA

O Governo Presente levará 
mais de R$ 257 milhões em in-
vestimentos para o Médio Para-
íba. Nesta quinta-feira (05/10), 
o governador Cláudio Castro 
estará em Resende e participará 
do Fórum de Prefeitos, onde vai 
assinar o termo de cooperação do 
projeto “Estradas AGRORJ”, que 
vai beneficiar mais de dez cidades 
do Médio Paraíba. O programa 
tem o objetivo de consertar estra-
das vicinais, desenvolver as áreas 
rurais e manter preservados os 
principais acessos das zonas de 
produção.

Haverá ainda o anúncio de 
investimento de R$ 2 milhões, 
em um ano, para a implantação 
do Polo de Atendimento à Endo-
metriose na região, e de R$ 750 
mil para construção e reforma 
de duas bases descentralizadas do 
SAMU. Serão feitos também re-
passe de R$ 18 milhões do Fundo 
de Assistência Social para a fina-
lização de um novo Restaurante 
do Povo. 

O governador participa ainda 
da cerimônia de entrega de Ter-
mos Administrativos de Reco-
nhecimento de Posse e Moradia 
(TARPM) para 256 famílias de 
três comunidades. Com o docu-
mento, elas terão o direito à posse 
reconhecido e assegurado pelo 
Governo do Estado.

Programa Governo Presente do Estado do Rio 
leva obras e melhorias a Porto Real 

Governador Cláudio Castro inaugurou novo acesso à Via Dutra e visitou as obras 
de reforma do hospital municipal, que recebeu R$ 20 milhões em investimentos

Volta Redonda

Dezenove escolas municipais 
de Volta Redonda funcionarão 
com energia solar a partir dos 
próximos meses. A medida as 
tornará autossuficientes energe-
ticamente e ocorrerá através de 
uma usina fotovoltaica que está 
sendo construída pela prefeitura 
no bairro Roma. A obra é oriunda 
do programa de Eficiência Ener-
gética (PEE) da concessionária de 
energia Light, em parceria como 
Poder Público, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação 
(SME).

O valor total do investimen-
to é de aproximadamente R$ 2 
milhões, sendo R$ 1,5 milhão 
relativo ao investimento do PEE 
da Light, programa regulado 
pela Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel), e voltado a 
iniciativas inovadoras, alinhadas 
às estratégias da companhia, para 
promover o uso eficiente da ener-
gia elétrica. Em contrapartida, 
o município cedeu a área para 
instalação da usina fotovoltaica e 
pouco mais de R$ 500 mil.

Funcionários da empresa 
responsável pela construção da 
usina já fazem a concretagem dos 
pilares onde serão fixadas as placas 
fotovoltaicas. Elas são as responsá-
veis por captar e fazer a conversão 
da luz do sol em energia elétrica.

“É extremamente importante 
a gente destacar o apoio do Poder 
Público, que disponibilizou um 
terreno de 3 mil m² para construir 
uma usina para produzir energia 
para as escolas municipais. Nós 
estamos gerando energia limpa, 
que não gera nenhum tipo de 
poluição, sem emissão de ga-
ses do efeito estufa e ao mesmo 
tempo não exigimos das nossas 
hidroelétricas. Enquanto estou 
produzindo a partir da energia 
solar, eu economizo água nas 
hidroelétricas; que num período 
de seca é importante, porque não 
preciso ligar as termoelétricas 
que provocam a emissão de gás 
carbônico. Então Volta Redonda 
é um exemplo para o mundo”, 
enfatizou o coordenador-técnico 
do projeto, o engenheiro Eduardo 
Nogueira Oliveira.

 

ECONOMIA DE R$ 500 
MIL POR ANO AOS COFRES 
PÚBLICOS

Em funcionamento, a usina 
terá 282 quilowatt-pico, que signifi-
ca a potência máxima das 832 placas 
fotovoltaicas que serão instaladas, 
produzindo cerca de 30 mil qui-
lowatts-hora por mês de energia. A 
previsão é que haja uma economia 
nas contas de energia da prefeitura 
de mais de R$ 40 mil mensalmente 
e R$ 500 mil por ano, somente 
com o consumo de energia dessas 
19 escolas.

A usina é a terceira fase do 
Programa de Eficiência Energéti-
ca (PEE) desenvolvido pela Light 
em Volta Redonda. Na primeira 
fase, cerca de 16 mil lâmpadas 
de LED foram colocadas em 42 
escolas. Na segunda fase, foram 
trocadas 11 mil lâmpadas de LED 
em 48 escolas; totalizando 90 
unidades.

“O prefeito Neto é um desen-
volvimentista e nos deu a missão de 
promover o crescimento sustentá-
vel de Volta Redonda. Isso significa 
promover o desenvolvimento sem 
se esquecer do meio ambiente e das 
gerações futuras. O município hoje 
já se prepara para o futuro, apostan-
do em inovação e infraestrutura”, 
garantiu o secretário de Educação e 
de Desenvolvimento Econômico e 
Turismo (SMDET), Sérgio Sodré.

O prefeito Antonio Francisco 
Neto enfatizou que o governo 
municipal não tem medido esfor-
ços para preparar Volta Redonda 
para o futuro.

 “Queremos ser uma refe-
rência no país e, para que isso 
aconteça, precisamos estar atentos 
a esses desafios do futuro. São 
obras de engenharia que garan-
tem maior qualidade de vida para 
a população, seja na mobilidade 
urbana, como são os casos das 
pontes e viadutos que estão sen-
do construídos, ou na geração 
de energia limpa com esta usina 
fotovoltaica. Agradecer também 
a todos os envolvidos. Contamos 
com uma equipe campeã que 
inova com qualidade e consciên-
cia ambiental”, finalizou Neto.

Volta Redonda constrói usina 
fotovoltaica para levar energia 

solar às escolas



8   Sexta-feira, 06 de outubro de 2023ESPECIAL

fabiosoares@diariodovale.com.br
@fabiosoaresbr Soares

Sexta-feira, 06 de outubro de 2023

Um
Brindeà vida

Desejo muitos anos de vida, luz e saúde 
para nossos aniversariantes:

Um bom dia com muito 
glamour para meus leitores! 

Cíntia Haruê
- 5 de Outubro -

Glaucya Mariote
- 6 de Outubro -

Bruno Silva Diego Raffi de

O Black Jack Pub em Volta Redonda, foi mais uma vez 
palco para a segunda edição do meu evento “Prêmio 

Comunicação”. O projeto tem o objetivo de homenagear 
profi ssionais do segmento que já fi zeram e ainda fazem 
história na região Sul Fluminense. Toda produção tem 

assinatura da promoter Ana Paula Delgado. Na foto este 
colunista com o cirurgião plástico Dr. Sérgio Cruz.

O Prêmio Comuni-
cAÇÃO é um ofereci-

mento das empresas: 
Sérgio Cruz Cirurgia 

Plástica; ABC da Cons-
trução Volta Redonda; 
Rede Contábil Digital; 

Virtuosa Clínica de Es-
tética; Marcello Laurin-

do Ortopedista (na foto 
com a esposa Zoraide 

Cruz); e Loja do Zé.

O evento aconteceu também graças ao apoio de 
grandes empresas: Ana Paula Delgado Produção 
e Evento; Ofi cina Criativa; Black Jack PUB; We-

lington Ambrosio Dj; Eryca Lima Eventos Buffet e 
Decoração; Delírio Open Bar; Melo Photos; RW 

Produções; Tudo Doce Doceria Gourmet; Bob Leo 
Efeitos Visuais; ´Falo Mesmo` por Aline Franco; 

Glaucya Mariote Doceria e Confeitaria; Hoperários 
Cervejaria; Netto Filmes; Robô + Atrações; Trend 
Club; Line Films; Sul Fluminense Online; Monacus 

Podcast; Hotel Bela Vista; Rio Club; TV Rio Sul; 
cantor Victor Yuri. Um clique especial das contado-
ras Juliana Campos e Nathália Matheus da Rede 

Contábil Digital.

Como patrocinadores renoma-
das empresas: MR Viagens; 

Shopping Park Sul; Grupo 
Aceplan; Dimare Planejados 
Volta Redonda; Chok Eletric; 
Simone Medeiros Joalheria; 

João Cláudio Brokers; Haras 
Ivan Mangalarga Marchador; 
Jornal A Voz da Cidade; Agri-
doce Hortifruti Delivery, Pou-

sada Espaço Viverde Penedo. 
Presença dos empresários Fa-
biano Lopes e Elizabeth Mello 

da Virtuosa Clínica Estética.

• Camila Rodrigues recorda casamen-
to com Bruno Gagliasso e admite: 
“Um pouco inconsequente”

• Vera Fischer coloca à venda cober-
tura no Leblon por valor milionário

• Sonia Abrão desabafa sobre crises 
de ansiedade: “Muito medo de fi car 
louca”

• Preta Gil revela nova cirurgia após 
retirar tumor 

Jojo Todynho expõe 
detalhes sobre o fi m da 

amizade com Anitta

Notas
Em alusão ao Outubro Rosa, a fotó-
grafa Fabíola Ito apresenta a expo-
sição: ‘Mulheres Incríveis’, que reúne 
fotografi as de mulheres que passaram pelo tratamento do câncer de 
mama e pela mastectomia. A mostra é resultado do projeto Mulheres 
Incríveis, que nasceu em 2018, para trazer em sua essência mulhe-
res que buscam se reconhecer novamente, após as duras etapas do 
tratamento.  A mostra pode ser visitada até 31/10, no térreo do Sider 

Shopping, no horário de funcionamento do empreendimento, a entrada 
é gratuita e a classifi cação é livre.

As obras de ampliação do espaço útil e modernização estrutural do 
restaurante ‘fast food’ McDonald’s, na Vila Santa Cecília, em Volta Redonda, 
chegaram ao fi m na última quarta-feira, e o local será reaberto ao público 
amanhã (sábado). Para promover as atividades festivas pela inauguração 

da loja, neste sábado, terá uma programação super especial com DJ, 
contação de histórias, pintura de rosto para as crianças, recreação, além de 
apresentação de taekwondo, a partir das 10 horas. Aproveito para desejar 

feliz aniversário para o empresário José Antônio que está à frente do 
empreendimento.

Em alusão ao Outubro Rosa, a fotó-
grafa Fabíola Ito apresenta a expo-
sição: ‘Mulheres Incríveis’, que reúne 

Vera Fischer coloca à venda cober-
tura no Leblon por valor milionário

Sonia Abrão desabafa sobre crises 
de ansiedade: “Muito medo de fi car 

Preta Gil revela nova cirurgia após 
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